
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 der Tennisabteilung des TSV Hordorf 
 
Termin:   06.12.23, Beginn 18:05, Ende 19:50 Uhr 

Teilnehmer: 11 Teilnehmer, siehe Teilnehmerliste  

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung: 
 - Eröffnung der Jahreshauptversammlung, Begrüßung der Teilnehmer durch den  

  1. Vorsitzenden Michael Grosche 

 - Die schriftliche Einladung erfolgte gemäß Satzung termingerecht am 05.11.23 

  

 

2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 07.12.22: 

 - das Protokoll wurde einstimmig genehmigt 

 - das neue Protokoll vom 06.12.23 wird im Tennisheim ausgehängt und im Internetauftritt 

  veröffentlicht 

 

 

3. Bericht des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2023: 

 Der erste Vorsitzende führt durch die Agenda 

 a. Erster Vorsitzender: 

 Es erfolgte ein Bericht über die Themen der 4 Vorstandssitzungen im Jahr 2023: 

 -  in der 1. Vorstandssitzung im Februar des Jahres wurde der Haushaltsplan noch einmal 

  diskutiert, da es ursprünglich eine Deckungslücke in Höhe von 1687 € gab. Es wurde der 

  Auftrag aus der Jahreshauptversammlung zur Reduzierung der Deckungslücke  

  umgesetzt, in dem die Ausgaben um 650,- € reduziert wurden 

 -  ein weiterer Punkt war der Baumschnitt durch die Gemeinde, nachdem   

  bei der Gemeinde nachgehakt wurde, ist der Baumschnitt erfolgt 

 - die Befreiung von der Körperschaftssteuer konnte ebenfalls realisiert werden 

 - in der 2. Vorstandssitzung ging es um die Platzaufbereitung: mit der Firma mussten  

  harte Verhandlungen geführt werden, weil für die Entfernung von Wildkräutern ein  

  Mehraufwand berechnet werden sollte (näheres dazu im Bericht des 2. Vorsitzenden) 

 - Michael berichtet über den Wunsch des Hauptvereins, den Unterstand der   

  Bogenschützen zu vergrößern, dazu benötigt man eine Baugenehmigung, diese liegt zur 

  Zeit noch nicht vor. Die Tennisabteilung hat noch keine Zustimmung erteilt. Die  

  Erteilung der Baugenehmigung ist unwahrscheinlich 

 - Es wurden Planen für die Tennisplätze beschafft, es erfolgt eine finanzielle   

  Unterstützung durch den Hauptverein, die Planen werden im nächsten Jahr   

  aufgehängt, die Anfrage bei der Gastwirtschaft Lüddecke nach einem Planensponsoring 

  verlief leider erfolglos 

 - Durch den Einsatz einiger Mitglieder konnte der Zaun an Platz 1 repariert werden,   

  wodurch sehr viel Geld gespart werden konnte 



  

 - Es erfolgte ein weiterer Arbeitseinsatz, um die Büsche an der Feldseite der Plätze zu  

  schneiden. Durch diese Maßnahme konnte der Zaun vom Bauern repariert 

 - In der 3. Vorstandssitzung wurde über den Platzwart diskutiert, der bisherige   

  Platzwart ist inzwischen nicht mehr für die Tennisabteilung tätig 

 - Ferner wurde über die Regenwasserproblematik gesprochen, das Problem wurde  

  zunächst pragmatisch gelöst, indem das Wasser auf die Wiese geleitet wird, die das  

  Wasser aufnehmen kann 

 - 4. Vorstandssitzung: Thema war die Wahl des Vorstands gemäß Satzung. Die Wahl  

  der Vorstandsmitglieder soll wieder zu unterschiedlichen Zeitpunkten erfolgen 

- Es wurde ferner der Antrag zur finanziellen Unterstützung durch den Hauptverein 

diskutiert, der folgendes beinhaltet: 600 € für die Jugendarbeit, 500 € für die Platten 

vorm Eingang, 450 € für 2 Netze. Michael wird den Antrag beim Hauptverein einreichen 

 - Wir haben alle Vorstandssitzungen des Hauptvereins begleitet, der Hauptverein hat  

  634 Mitglieder. 

 

 b. Bericht des zweiten Vorsitzenden: 

 -  Günter berichtet über die Arbeitseinsätze, im Frühjahr wurden wie immer Steine und  

  Wildkraut entfernt 

 - bei der Aufbereitung der Plätze durch die Firma Vogel wurden durch die Firma  

  Sondereinheiten gefordert, Günter ist es gelungen, diese Sondereinheiten teilweise weg 

  zu verhandeln. Da sich der Vorstand sehr über diese Sonderforderung geärgert hat, wird 

  Günter für 2024 auch ein Alternativangebot einer anderen Firma für die Platz-  

  aufbereitung einholen. Grundsätzlich  wollen wir uns nur noch auf ein Festangebot  

  einlassen  

 - Der bisherige Platzwart hat seine Arbeit nicht in allen Teilaspekten zur vollständigen  

  Zufriedenheit erledigt, insbesondere in Bezug auf die Platzpflege. Daher wurde die  

  Zusammenarbeit beendet. In der Zwischenzeit haben wir einen neuen Platzwart  

  gefunden, der ab 1. April 2024 seine Tätigkeit beginnen wird. Günter wird eine  

  Aufgabenliste für den neuen Platzwart erstellen. 

 - Bei den weiteren Arbeitseinsätzen ließ leider die Anzahl der helfenden Mitglieder  

  nach 

 

 c.  Bericht des Sport- und Jugendwartes (krankheitsbedingt entschuldigt): 

 - das Jugendtraining hat unter den gleichen Prämissen wie 2022 stattgefunden, es  

  fand 14 Mal in jeweils 2 Gruppen statt, der Trainer ist auch in 2024 bereit zu gleichen  

  Konditionen das Training weiterzuführen. 3 etwas ältere Kinder haben Interesse, in  

  einer Mannschaft zu spielen 

  

  

 



 

 d. Bericht des Kassenwarts: 

 -  Herbert stellt den Kassenbericht vor (s. Anlage) 

 - die Zahlungsmoral der Mitglieder ist super 

 - der Zuschuss der Gemeinde liegt trotz Mahnung immer noch nicht vor,  

  der Zuschuss zur Jugendarbeit in Höhe von 600,- € seitens des Hauptvereins liegt  

  ebenfalls noch nicht vor. Beide Themen nimmt Michael noch einmal zum Hauptverein  

  mit. 

 - 70,00 € für Gastmarken sind eingegangen, beim Weinfest hat es ein Überschuss von  

  25,- € gegeben 

 - Alle weiteren Zahlen sind dem Kassenbericht zu entnehmen 

 - Herbert stellt auch noch einmal den Mitgliederbestand detailliert vor 

 - Es wurde andiskutiert, wie man neue Mitglieder gewinnen kann, das Thema soll im  

  nächsten Jahr ein Schwerpunkt für den Vorstand sein 

   

 e.  Bericht des Kassenprüfers: 

 - Die Kassenprüfer haben den Bericht am 5.12.23 überprüft, der Kassenbericht war  

  nicht zu beanstanden. Helmut spricht Herbert seinen Dank aus. 

 

 

4. Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplanes 2024:  

 - Herbert stellt den Haushaltsplan vor, der in der letzten Vorstandssitzung ausführlich  

  diskutiert wurde 

 - Der Hauptverein übernimmt diverse Kosten, z.B. Wasser, Abwasser, Versicherung 

 - Die Zusammenarbeit mit dem Hauptverein funktioniert sehr gut 

 - Weitere Details sind dem Haushaltplan zu entnehmen 

 - Der Haushaltsplan wurde einstimmig verabschiedet 

 

5. Jubiläums-Urkundenüberreichung: 

 - Michael stellt die diesjährigen Jubilare vor und geht insbesondere auf das Jahr 1978 und 

  diesbezügliche Ereignisse ein. 1978 wurde die Tennisabteilung am 19.03.1978 um  

  10:00 gegründet. Michael liest die Namen der Gründungsmitglieder vor, als 1.  Vor- 

  sitzender wurde damals Dieter Ossada gewählt 

 

 

6. Anträge der Mitglieder: 

 - Es sind keine Anträge eingegangen 

 

 
 

 



 

7. Entlastung des Vorstandes: 

 - Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. Der Vorstand bedankt sich für das Vertrauen 

  der Jahreshauptversammlung 

 

8. Neuwahl des Vorstandes: 

 - Der Vorstand bis auf den 1. Vorsitzenden soll für 2 Jahre gewählt werden, der 1.  

  Vorsitzende für 1 Jahr 

 - der 1. Vorsitzende wurde einstimmig wieder gewählt 

 - die Wiederwahl der weiteren Vorstandsmitglieder erfolgte ebenfalls einstimmig 

 

9. Wahl eines Kassenprüfers: 

- Michael schlägt für die vakante Wahl als Kassenprüferin Sigrid Grosche-Thälker vor. 

Diese wird einstimmig gewählt. Der erste Kassenprüfer ist in 2024 Johannes Brunner 

(zweites Jahr der Amtsperiode) 

 

10. Wahl des Festausschusses: 

 - Michael will sich aus dem Festausschuss zurückziehen, Stefan hat sich bereit erklärt,  

  in den Festausschuss einzutreten, unter diesen Voraussetzungen würde Elke noch ein 

  Jahr weiter machen  

 

11. Danksagungen: 

 - Michael bedankt sich bei einzelnen Mitglieder für die ehrenhalber geleistete Arbeit für die 

  Tennisabteilung  

 

12. Termine 2024 

 Winterwanderung 18.02.2024 

 Saisoneröffnung 28.04.24 

 Sommerfest 13.07.2024 

 Jahreshauptversammlung 4.12.2024 

 Saisonabschluss noch offen 

  

 Michael nimmt die Termine mit in den Hauptverein, damit sie mit in den Dorfkalender 

 aufgenommen werden können 

 

 

13. Sonstiges 

 Es wird noch einmal das Thema Regenwasser angesprochen, da die pragmatische 

 Lösung eventuell keine Dauerlösung sein kann. Michael nimmt das mit zur Vorstandssitzung 

 des Hauptvereins 

  



 

 Nur zur Info: Solange der TSV Hordorf eine Tennisabteilung betreibt, hat die Tennisabteilung 

 das  Nutzungsrecht des Grundstücks, das der Gemeinde gehört. 

 Günter spricht noch einmal das Thema der Aufbereitung des 3. Platzes an und informiert 

 darüber, dass der Platz im nächsten Jahr noch einmal aufbereitet wird, der Vorstand ist sich 

 einig darüber, dass bei Nichtaufbereitung des Platzes ein negativer Eindruck von der 

 Gesamtanlage entstehen könnte 

 

 

Ina Schrader, Schriftführerin, 06.12.2023 


